

Als der SPIEGEL die NachDenkSeiten vor vier Jahren einmal wenig schmeichelhaft seinen Lesern vorstellte, schrieb der zuständige Redakteur, die NachDenkSeiten [wirkten so](#), als stammten sie „aus der Web-Steinzeit“. Wenn ein Layout, das die Funktionalität in den Mittelpunkt stellt und auf technische Gimmicks, nutzerunfreundlicher Klickstrecken und blinkende Werbebotschaften verzichtet, denn steinzeitlich ist, dann waren und sind wir gerne steinzeitlich. Auch bei den NachDenkSeiten ist die Zeit jedoch nicht stehen geblieben. Das alte Layout stammte im Kern aus dem Jahre 2003. Damals waren kleine 15-Zoll-Bildschirme die Regel und soziale Netzwerke steckten ebenso wie das inhaltliche Angebot der NachDenkSeiten noch in den Kinderschuhen. Da wir nach wie vor die Funktionalität und Bedienbarkeit in den Mittelpunkt stellen wollen, war es auch an der Zeit, unser Layout mit derselben gehen zu lassen. Von **Jens Berger**

Die wichtigsten Neuerungen auf einen Blick:

Drei Spalten: Statt wie bisher auf zwei Spalten verteilen sich die Inhalte und Funktionen der NachDenkSeiten nun auf drei Spalten, wobei die (neue) rechte Spalte dynamisch ist und regelmäßig aktualisiert wird.

Linke Spalte: Hier finden Sie, wie gewohnt, die Inhalte der NachDenkSeiten in einer aufgeräumteren Form als bisher. Klicken Sie sich doch einmal durch unsere Rubriken und entdecken ältere Beiträge zu Themen, die Sie interessieren. Im Laufe dieses Quartals werden wir die Rubriken überarbeiten, so dass Sie die von Ihnen gesuchten Artikel ein wenig einfacher und schneller finden.

Rechte Spalte: Unter der neu gestalteten Rubrik „Aktuelles“ werden Sie in Zukunft auf neue Ereignisse, Artikel, Veranstaltungshinweise und andere interessante Inhalte rund um die NachDenkSeiten hingewiesen. Der jüngste Eintrag steht dabei immer oben. Ähnlich verhält es sich mit den Rubriken „Leserbriefe“ und „Stimmen zu den NachDenkSeiten“, in denen wir künftig auch regelmäßig Ihr direktes Feedback publizieren werden. Auch unsere aktuellen Multimedia-Inhalte finden Sie in der rechten Spalte.

Zudem haben wir das Layout ein wenig übersichtlicher, moderner und schicker als bislang gestaltet. Gleichzeitig sind wir dabei jedoch behutsam vorgegangen und haben konsequent auf „Features“ verzichtet, die Ihnen keinen Mehrwert bringen. Wir hoffen, dass Ihnen das neue Layout zusagt und danken dem Team vom [Medienpalast](#) unter Leitung unseres Administrators und Webmasters Lars Bauer für die runde Umsetzung unserer - nicht immer einfachen - Ideen.

Ihre NachDenkSeiten-Macher

Albrecht Müller, Wolfgang Lieb und Jens Berger

Teilen mit:

- [E-Mail](#)